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从19年10月份开始一直到现在，自己的工作重心就逐步的从业务功能开发向公司开发平台上转移，很
参与到项目业务功能开发了，主要在提升平台功能，改善平台架构上。

期间从入职后就负责的一个项目断断续续的在运维，在开发。说到这不得不吐槽这个项目了，这是我
作四年来做过的最恶心的项目，没有之一。

设计文档，需求规格说明书和没有一样，简陋至极。客户隔三差五改需求，并且经常否定自己提过的
求，并甩锅给我。其中有几次我都用手机将我们的需求讨论都录下音来了，后面又进行否定的时候我
想直接掏出录音甩他脸上，但最终还是克制住了这个想法。

这个项目做了三年了，我来公司接手到现在两年，前面还有一个人带过一年，三年的时间没有成功上
，没有回款，到现在，即使都用了将近一年的时间了，还处在“测试运行”的阶段。

另外就是还负责其中两个APP产品的开发-上线-运维的工作，第二个APP产品不说了，自己设计开发
，没有遇到什么波折，一切顺利的上线了，现在吐槽下第一个APP。

19年12月份开的工，因为当时我在成都出差，负责另外产品的上线工作，所以就暂未参与，交给公司
新人来开发。因为是用HTML5+cordova来进做的，因为我以前用过这些东西，所以之间也就辅助指
一下。

年后复工后，负责开发的新人提出了离职，当时整个项目都还没有做完（我当时就在想，这也忒没职
道德了，活干不完就走），然后我就接过了项目，当时我领导说这个项目已经开发的差不多了，然后
备推测试了。我接过项目后，差点没气死。

很多当时我说过要躲过的坑避过的雷全都占了。就这明明就是个BUG，然后你也指明这个会有问题，
后就是不改。造成的结果就是我花了一周多的时间，每天通宵来修改BUG。

最令我生气的是，APP中设计到一个功能，在线录制视频并上传查看的功能，因为新人不会，所以我
接过来了，我通宵了一晚做了出来，本来的目的是，我做这个功能，你把时间抽出来，修改一下BUG
 结果你是帮他完成了这个功能，但是BUG人家还是没有修改。

所以导致后面几次公司的会议的时候，我说话很冲，和同事吵了起来。我发现程序一个很小的问题，
手就改的那种，我也将问题抛出去，谁写的谁改，不帮这种忙。

很费解现在的人，为什么把别人的帮助当为理所当然。你在公司加班加点帮他的忙修改BUG，人家下
回家各种嗨去了。

当然，最终APP还是如期上线了(加班加点换来的)。

然后就是个项目的运维，中间穿插几个小项目的开发，一直到了现在。

其实这半年离职的年头一直在脑海中

中间也面试过几家公司，也拿到过offer,要么是薪资涨幅不足以是我离开现在的公司，要么是技术与
司人员结构让子级不太满意，所以一直做到了现在。

最近离职的念头更加强烈了。

一是公司的某种制度让我特别反感，就是每次各种培训会议都要放到周六开。实话说，工作了一周，
五晚上大都和朋友happy一下，周六睡个懒觉。每次都放到周六开，前期的时候我还会去个几次，然
找各种理由请假，后面就直接不请假不去了。

前段时间，直接和领导摊牌了，结果当然了，没啥卵用。

给我的感觉就是，公司放到周六开会，不占用工作日，觉得占用员工的休息时间无所谓。
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原因二：理念不合

公司要做一款云产品，让我负责技术方面的工作：平台选型啊等等之类的。

公司是将这个作为产品来进行的，区别以前所做的项目。所以我也结合以前做产品的经验以及当下流
的技术框架整理了部分。

然后中间开过好多次会议来确定这个东西。会议上经常性的听到一句话，或者潜台词，就是我们现在
全，以后不用改了。

做一个产品想一步到位，一劳永逸。这可能吗，那个产品不是经过一次次打磨，重构才得出来的。老
着一步到位，让我觉得我们之间的理念“不一致”

原因三：对于接受新事物顾虑重重

因为平时我会时不时的加入一些新的东西来完善项目的，其中就会涉及一些新的技术等，这里所谓的
也就是他们没有接触过的，这里的顾虑也不是对于一个新的技术的性能，效果等方面的顾虑，而是对
人的顾虑。

就举个例子：公司给一个项目做App端，方便用户接受消息与做一些简单的操作。考虑到客户手机又
用苹果的有用android的，我当时就想做一个微信小程序多好，不用考虑平台问题，开发IOS还要用到
ac环境，证书的申请，App的审核，还要考虑android和ios的插件兼容问题等等，一个微信小程序都
决了，接过，因为公司其他人员不会，所以不用。

还有就是新框架选型时，我说了采用springboot+vue的前后分离架构来做吧，最不济我们也用个模
引擎吧，别再使用JSP了，然后公司首先考虑的是其余人员会不会的问题。

我觉得应该首先考虑的不是这种技术能够解决那些问题吗，员工会不会这种应该在考虑范畴吗？程序
的工作又不是铁饭碗，不会就学啊，指望一招鲜吃遍天？

最近一直在纠结着要不要离职，一方面是感觉今年疫情的原因，加上现在负责一项比较重要的工作，
然离职是不是不太“义气”，工作完今年再说吧，另外就是现在的工作真的很不开心，感觉自己都有
轻度的抑郁症了，就是很烦躁。而且这种工作上的烦躁正在影响着生活中的情绪。昨天又在公司怼了
同事，事后自己也挺后悔的，不该因为一点小事那种说话语气。哎~~~~~~~
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